
Title (en)
Coated running surfaces of combustion-engine cylinders and process of its manufacture

Title (de)
Zylinderlaufflächenschicht für Verbrennungsmotoren sowie Verfahren zu deren Herstellung

Title (fr)
Revêtements de surfaces de contact de cylindres pour moteurs à combustion et procédé de sa fabrication

Publication
EP 1340834 A2 20030903 (DE)

Application
EP 03405004 A 20030107

Priority
CH 3462002 A 20020227

Abstract (en)
Cylinder running surface layer applied by plasma spraying has a number of open pores and has a degree of porosity of 0.5-10%. The average
pore size is 1-50 microns. The pores are distributed dimensionally or in a planar manner in the running surface layer surface. The cylinder running
surface layer surface contains 0.5-8 wt.% oxygen with iron oxide (FeO) and iron oxide (Fe3O4) crystals to form a solid lubricant. The roughness of
the cylinder running surface layer is adjusted to 0.02-0.4 microns (average roughness) with a depth of 0.5-5 microns. An Independent claim is also
included for a process for the production of a cylinder running surface layer. Preferred Features: The cylinder running surface layer has a Vickers
micro-hardness HV0.3 of 350-550 N/mm squared. The cylinder running surface layer has the following composition: 0.05-1.5 wt.% carbon (C),
0.05-3.5 wt.% manganese (Mn), 0.05-18 wt.% chromium (Cr), 0.01-1 wt.% silicon (Si), 0.001-0.4 wt.% sulfur (S) and a balance of iron (Fe).

Abstract (de)
Es wird eine Zylinderlaufflächenschicht für Hubkolbenmotoren vorgeschlagen, welche die Kombination folgender Merkmale aufweist: die
Zylinderlaufflächenschicht ist durch Plasmaspritzen aufgebracht; die Zylinderlaufflächenschicht-Oberfläche weist eine Vielzahl von offenen Poren
auf; der Porositäts-Grad der Zylinderlaufflächenschicht-Oberfläche liegt zwischen 0,5 und 10 %; die statistisch mittlere Porengrösse liegt zwischen
1 und 50 µm, wobei zum Mindesten annähernd ausschliesslich Poren <100 um vorhanden sind; die Poren sind in der Zylinderlaufflächenschicht-
Oberfläche sowohl flächenmässig wie auch grössenmässig stochastisch verteilt; die Zylinderlaufflächenschicht weist einen Gehalt an
gebundenem Sauerstoff von 0,5 bis 8 Gewichts-% auf; die Zylinderlaufflächenschicht weist eingelagerte FeO- und Fe3O4-Kristalle zur Bildung von
Festschmierstoffen auf; und die Rauheit der Zylinderlaufflächenschicht ist durch mechanische Nachbearbeitung, insbesondere Honen, auf eine
arithmetische Mittenrauheit Ra von 0,02 bis 0,4 µm und eine gemittelte Rautiefe Rz von 0,5 bis 5 µm eingestellt. Die Poren bilden eine Vielzahl von
Mikrokammern zum Aufbau eines Ölfilms zwischen Kolben bzw. Kolbenringen und Zylinderwand.
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